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第五委员会 

第 15 次会议简要记录 

2019 年 12 月 11 日星期三上午 10 时在纽约总部举行 

 主席： 马夫罗伊亚尼斯先生 ................................................................................... (塞浦路斯) 

  行政和预算问题咨询委员会主席：泰尔齐先生 
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 上午 10 时宣布开会。 

议程项目 135：2020 年拟议方案预算(续) 

承付权使用情况报告和申请为塞拉利昂问题余

留事项特别法庭提供补助金(A/74/7/Add.21 和

A/74/352) 

1. 拉马纳坦先生(主计长)介绍了秘书长关于承付权

使用情况报告和申请为塞拉利昂问题余留事项特别

法庭提供补助金的报告(A/74/352)。他说，该报告是根

据大会第 73/279 A 号决议提交的，大会在该决议中授

权秘书长承付 2 537 000 美元，以补充法庭 2019 年的

自愿财政资源。报告概述了法庭的活动、财务状况、

增效措施和未来的筹资安排。 

2. 尽管秘书长、塞拉利昂政府、监督委员会和法庭

负责人作出努力，但收到的自愿资金仍然不够，而且不

可能收到更多的捐款。鉴于法庭没有足够和持续的自

愿捐款履行任务，秘书长请大会核准并拨款 2 899 500

美元，作为法庭 2020 年活动的补助金。 

3. 泰尔齐先生(行政和预算问题咨询委员会主席)在

介绍行预咨委会的有关报告(A/74/7/Add.21)时说，经

常预算的补助金是根据既定条件核准的过渡筹资机

制，目的是补充自愿捐款不足。行预咨委会强调，秘

书长继续需要加强筹资努力，如通过扩大法庭的捐助

方群体，并欢迎向法庭提供实物捐助。 

4. 关于 2020 年所需资源，行预咨委会回顾，大会

曾强调，法庭需要对预算编制采取切合实际的办法，

以反映实际需要。行预咨委会注意到，法庭利用核准

的承付权在 2019 年设法执行了任务，并认为法庭应

该能够在与 2019 年相同数额的补助金的基础上在

2020 年开展业务。 

5. Katkhuda先生(巴勒斯坦国观察员)代表 77 国集

团和中国发言说，坚决支持法庭的工作。自 2014 年

开始运作以来，法庭履行了塞拉利昂问题特别法庭的

重要余留职能，包括协助保护证人、向国家检察机关

提供援助、监督判决的执行以及保存和管理档案。此

外，余留事项特别法庭进行了特别诉讼，它有权起诉

其余逃犯或将案件移交主管国家司法机关。必须向法

庭提供足够资源。 

6. 尽管进行了密集的筹款努力，法庭并没有收到足

够的自愿捐款。预计在不久的将来，自愿捐款将不可

测、不可靠，法庭任务的有效执行将面临风险。集团

支持核准秘书长要求的补助金，但这只是一项临时措

施。有必要为法庭确定一个可持续的长期筹资机制。

集团倾向通过会员国摊款为法庭供资。 

7. 集团感到鼓舞的是，法庭努力削减开支，以期提

高资金效益，有效利用承付权，并确保更多的自愿捐

款。集团对塞拉利昂政府继续支持法庭以及其他会员

国和合作伙伴的宝贵贡献表示赞赏。 

8. Mmalane 先生(博茨瓦纳)代表非洲国家集团发

言，悼念塞拉利昂问题特别法庭前检察官德斯蒙

德·德席尔瓦爵士。 

9. 在《联合国和塞拉利昂政府关于设立塞拉利昂问

题余留事项特别法庭的协定》中，各方同意法庭经费

应来自国际社会的自愿捐款。然而，这一筹资安排对

法庭的不断可持续性构成了严重挑战，并威胁到其任

务的有效执行。尽管进行了密集的筹资努力，法庭

2020 年的业务没有收到足够的自愿捐款，这突显了现

有筹资安排的不可预测性和不可靠性。 

10. 集团同意秘书长对法庭未来经费筹措的关切。令

人担忧的是，法庭自 2015 年以来没有收到足够的自

愿捐款，不得不依赖大会的补助金。集团致力于与所

有利益攸关方合作，为法庭建立一个可持续、可预测

和可靠的筹资机制。值得注意的是，由于法庭实施了

增效措施，2020 年拟议预算较 2019 年所需资源估计

数减少了 85 100 美元。 

11. 保护塞拉利昂问题特别法庭遗产是余留事项特别

法庭工作的重要内容。它所履行的余留职能包括监督

判决的执行；复核定罪和开释；审理藐视法庭诉讼程序

或将其转交国家司法管辖机构；保护和援助证人和被

害人；维护、保存和管理塞拉利昂问题特别法庭的档案。

余留事项特别法庭也旨在促进国际刑事司法的发展。

集团欢迎法庭法官不需要法庭承担任何费用而参与外

部活动，以此作为宣传塞拉利昂问题特别法庭遗产和

提高余留事项特别法庭形象的努力的一部分。 

12. 余留事项特别法庭的实物档案有600延米的有纸

记录。尽管综合档案索引的编制和最后复核耗费大量

人力且仍在进行中，但已取得重大进展。  

https://undocs.org/ch/A/74/7/Add.21
https://undocs.org/ch/A/74/352
https://undocs.org/ch/A/74/352
https://undocs.org/ch/A/RES/73/279
https://undocs.org/ch/A/74/7/Add.21
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13. Kabba 先生(塞拉利昂)说，2019 年 10 月，余留

事项特别法庭法官出版了题为《承担最大责任：塞拉

利昂问题特别法庭判例选编”的单卷塞拉利昂问题特

别法庭判例》。余留事项特别法庭履行的关键余留职

能包括，支持保护证人、监督判决的执行、监测有条

件假释、答复国家检控当局查阅资料与证据的请求；

管理保存档案。此外，法庭还不时开展特别司法和行

政诉讼程序。法庭的任务与塞拉利昂和该次区域的持

续和平与稳定密切相关。 

14. 国际社会通过自愿捐款为法庭供资，这对法庭的

可持续性构成严重挑战，并威胁到其任务的有效执行。

尽管塞拉利昂政府、秘书长、法庭庭长和监督委员会

作出了筹资努力，法庭没有为其运作争取到足够的自

愿捐款。他感谢荷兰、卢旺达、南非和大不列颠及北

爱尔兰联合王国继续提供实物捐助。 

15. 向法庭提供的 2019 年补助金已获核准，部分原

因是行预咨委会建议采取节约费用措施，并要求秘书

长报告承付权的使用情况。在这方面，他承认在精简

2020 年预算上所作的努力。 

16. 法庭需要有一个可预测、可持续的供资机制。如

果法庭由于资金不足而不能继续向证人提供关键保

护，在塞拉利昂取得的成果有可能受损。法庭的工作

对塞拉利昂政府巩固和平的努力至关重要，特别是考

虑到塞拉利昂不再列在建设和平委员会的议程上。因

此，塞拉利昂代表团恳请委员会核准秘书长要求的全

额补助金，从而使法庭能够在 2020 年继续执行其基

本任务。 

工作安排 

17. 主席敦促委员会尽快结束讨论。由于仍有一些报

告要介绍，某些项目可能需要在续会第一期会议上进

行讨论。大会主席和秘书处高级官员对委员会尚未开

始审议 2020 年方案预算极为关切。会议主要会期的

绝对优先事项是通过方案预算。鉴于联合国已面临严

重的流动性危机，如果进一步推迟通过方案预算，将

会出现严重的实际复杂情况。 

18. 拉马纳坦先生(主计长)说，如果 2020 年方案预算

在 2019 年 12 月底前得不到核准，秘书长将无权在

2020 年 1 月 1 日后承付任何款项，这意味着所有经常

预算业务都将不得不关闭。此外，任何推迟发出评估

信都会加剧当前的流动性危机。因为本组织几乎没有

足够的现金储备支付 12 月份的工作人员薪金和应享

福利；2020 年缴纳摊款的任何延误都将影响其在 1 月

份支付工作人员工资的能力，并将使本组织的业务面

临风险。 

 上午 10 时 35 分散会。

 


